
 

Vorstandssitzung digital/ live am 14.09.2021, 08:58- 10:37Uhr 

Teilnehmer live: Raffelt, Kloppenburg, Gamradt, Droth, Gericke 

Teilnehmer digital: Bensemann (09:06) 

Stimmenübertragung: Fr. Riethdorf und Herr Weigler an Herrn Gericke und Herr Saß an Herrn Droth 

Protokollantin: Renken 

TOP 1: Begrüßung 

- Herr Raffelt begrüßt die Vorstandsmitglieder zur heutigen Vorstandssitzung 

- Feststellung der Beschlussfähigkeit um 09:04 Uhr 5+3/10, 09:06 Uhr 6+3/ 10 

- Bestätigung der Tagesordnung  

 

TOP 2: Bestätigung des Protokolls der Vorstandssitzung vom 24.08.2021 

Der Vorstand bestätigt das Protokoll der Vorstandssitzung vom 24.08.2021 

Abstimmung 
Anwesend: 5+3  
Stimmen dafür: 3+3 
Stimmen dagegen: - 
Enthaltungen:    2 

 

TOP 3: Resümee Mitgliederveranstaltung + Beschlussfassung  

- Die Veranstaltung war von den Moderatoren und dem Aufbau her sehr gelungen und wurde 

auch im Nachgang von einigen Mitgliedern positiv gelobt 

- Leider vielen Diskussionen aufgrund des Zeitmangels aus und auch die Fragen der Mitglieder 

kamen zu kurz- zukünftig sollten die Veranstaltungen länger geplant werden, auch wenn es 

für den ein oder anderen entsprechend zu lang wird- diejenigen können dann vorzeitig die 

Veranstaltung verlassen 

- Der Tourismusminister bekam leider kein positives Feedback, außer von der FDP- alle 

anderen Parteien finden einen Tourismusminister nicht angebracht, was für die Touristiker 

enttäuschend ist- Herr Weigler bot den Kompromiss an, einen Staatssekretär für Tourismus 

zu integrieren  

- Die Antworten der Landtagskandidaten wurden überwiegend als unterirdisch oder nicht 

themenbezogen von den Mitgliedern eingeordnet- entsprechend gingen die Mitglieder mit dem 

Gefühl nach Haus, dass kaum ein Kandidat qualifiziert genug sei 

- Durch die Moderatoren, war die Veranstaltung doch sehr fesselnd und spannend aufgebaut 

und im Gesamtbild ein Erfolg  

- Usedom TV hat die Veranstaltung aufgezeichnet und stellt diese bei YouTube online 

- Hierzu hat der geschäftsführende Vorstand sich im Vorhinein verständigt und 400€ Netto für 

die Filmaufzeichnung genehmigt 

Der Vorstand beschließt nachträglich, die zuvor erfolgte mündliche Abstimmung für die 

Mitgliederveranstaltung vom 07.09.2021, dass Usedom TV für 400€ Netto die Veranstaltung 

aufzeichnet und diese im Nachgang dem TVIU zur Verfügung stellt.  

Abstimmung 
Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 



TOP 4: Haushaltsplan Stichtag 31.08. 2021 

- Bisher haben alle Mitglieder außer dem FC Insel Usedom Ihren Mitgliedsbeitrag beglichen 

- Die UTG zahlt die Lizenzgebühr fristgerecht 

- Das Sachkonto 4930- Bürobedarf- weißt noch über 5300€ im Plus aus, da die geplanten 

Ausgaben für Technik- Videokonferenzraum, etc. bereits Ende 2020 noch beglichen wurden 

- Dienstreisen sind Corona bedingt sehr gering ausgefallen, gleichermaßen die 

Veranstaltungskosten 

 

TOP 5:  Haushaltsplan 2022 

- Die bisherigen Einnahmen steigen zum Vorjahr aufgrund von Mitgliederzuwachs 

- Der TVIU plant für 2022 erhöhte Ausgaben für die Fortschreibung des Tourismuskonzeptes 

ein (60.000€) 

- Die Fortschreibung soll folgende Themen beinhalten:  

o Umnutzung von Wohnungen zu Ferienwohnungen 

o Verkehr auf der Insel 

o Infrastruktur 

o Nachhaltigkeit 

o Fachkräftemangel 

o Zuwanderung 

o Grenzschließung 

o Vorbereitung Katastrophenfälle (Meldeketten) 

- Das Tourismuskonzept sollte bei der kommenden Mitgliederversammlung mit den Mitgliedern 

besprochen werden 

- Hr. Rosenow bitten, dem TVIU Hilfestellung bezüglich dem Vergabeverfahren zu geben und 

nach möglichen Projektfirmen fragen 

- UTG, DEHOGA & HIU in den Kosten für das Konzept einbinden- mögliche Fördergelder über 

die Modellregion einbeziehen 

- Ferienwohnungsvermieter sollten stärker in den TVIU noch mit einbezogen werden, Herr Saß 

hatte bereits einige gewinnen können, nun wurde jedoch ein weiterer Verband gegründet, in 

dem sich die Ferienwohnungsvermieter zusammen tun- hier merkt man, dass Sie sich nicht 

richtig abgeholt fühlen 

Der Vorstand bestätigt den vorliegenden Haushaltsplan für 2022 und empfiehlt der 
Mitgliederversammlung diesen zu beschließen.  
 
Abstimmung 
Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 

 

TOP 6: Jahresabschluss 2020 

- Die Passivseite ist überwiegend gleichbleibend zum Vorjahr 

- Die Aktivseite hat sich wesentlich verändert, da es weitaus geringere Ausgaben zum Vorjahr 

bedingt durch Corona gab 

- Es wurden keine Rückstellungen aufgelöst  

- Die Geschäftsstelle erkundigt sich zum Thema Minuszinsen- wie hoch diese sind 

- Der TVIU verhält sich hier jedoch konservativ, da man nichts gegen die Minuszinsen machen 

kann und der Mehraufwand sich nicht rechnet 

- Die Wahrnehmung des Verbandes ist aus Sicht des Vorstandes in der Corona Zeit verstärkt 

worden 

Der Vorstand bestätigt den vorliegenden Jahresabschluss von 2020. Dieser wird der 
Mitgliederversammlung am 10.11.2021, zur Entlastung des Vorstandes vorgelegt.  
 



Abstimmung 
Anwesend: 6+3  
Stimmen dafür: 6+3 
Stimmen dagegen: -  
Enthaltungen: - 
 

 

TOP 7: Auswertung E- Fahrzeuge 

- Die Tabelle der E- Fahrzeuge wird ausgewertet 

- Pro und Contra eines E- Fahrzeuges werden verglichen 

- Mietfahrzeuge über das Autohaus Kruse sollen zusätzlich abgefragt werden sowie Angebote 

zu Hybridfahrzeugen 

- Sofern Frau Müller zukünftig mit dem eigenen Auto unterwegs sein möchte, benötigen wir kein 

Auto für die Geschäftsstelle 

- Mindestleasingzeit beträgt 3 Jahre, da das Fahrzeug sonst in der Bilanz erscheint, somit 

müsste das Fahrzeug über den Anstellungsvertrag von Frau Müller hinaus geleast werden 

 

TOP 8: Vorbereitung Mitgliederversammlung 

- Themen für den Vorstandsbericht:  

o Zusammenhalt der Verbände in Corona Zeiten 

o Dass aus dem Konzept des TVIU heraus die Modellregion zum wirken gekommen ist 

und die UTG dieses Projekt hervorragend umsetzt 

o Wie viele Modellregionen es in MV gibt und dass Usedom hier der Vorreiter war/ ist 

o Qualitätsstandards und Merkmale  

o Dass die Fortschreibung des Tourismuskonzeptes in der Wahlperiode entstand mit 

Herrn Pens und wir dieses noch erneut aufsetzen lassen wollen 

o Ämter Austauschrunden in Corona Zeiten 

- Amt Usedom Süd anfragen, ob Sie einen Kassenprüfer für die nächste Wahlperiode stellen 

- Wünschenswert wäre ein Vorstandsmitglied aus den Kaiserbädern 

- Einladung zur Mitgliederversammlung mit Rückmeldung und Kandidatenvorschlägen noch 

heute versenden 

 

TOP 9 Sonstiges 

- Die Tourismustage des TMV sind gut verlaufen, auch hier kam das Thema 

Tourismusakzeptanz erneut auf 

- Usedom steht beim Thema Tourismusakzeptanz sehr schlecht da 

- Hier soll in Erfahrung gebracht werden, welche Teilnehmer an der Studie beteiligt waren 

- Schlussfolgerung für den Vorstand ist die schlechte Infrastruktur 

 

- Der TVIU fragt bei Herrn Hummel an, ob Herr Jakowie die Melodie „die Mitternachtssonne“ für 

die Insel Usedom als Erkennungsmelodie freigeben würde 

 

- Die nächste Wellnessbeiratssitzung soll am 5.10. oder 6.10. stattfinden- Doodle Abfrage 

 

Ende 10:37 Uhr 


